



Association des **P**arents d'**E**lèves **I**ndépendants de la rue des Fontaines

<http://apeidesfontaines.free.fr>

apeidesfontaines@free.fr

06 75 45 30 91

Visite à la cantine de l'école Fontaines-Casselardit

Le vendredi 23 mars

Notre association a sollicité la mairie afin de permettre à ses représentants de visiter la cantine à l'heure du repas. Voici le compte-rendu de ces deux heures passées avec les enfants, les membres et responsables du Clae, ainsi que le personnel technique de la mairie.

Nous avons été accueillis par Michèle BREIL Coordinatrice Périscolaire Secteur 2, référente Projets Sports et Santé à la Direction de l'Education de la mairie de Toulouse, ainsi que par Touatia BENHAMIDA, Directrice du Clae, et son équipe.

A 11h30 précises, les classes de petite section et les enfants de moyenne section qui font la sieste vont prendre leur repas. C'est le premier service. Tous passent d'abord par les toilettes pour se laver les mains.

Puis, compte tenu des travaux, c'est donc par l'extérieur que les enfants arrivent à la cantine. Un préfabriqué « vestiaire » assez vaste avec des porte-manteaux permet aux enfants de poser leurs vestes avant le repas, ils les récupèrent après manger. L'entrée du vestiaire et de la cantine est désormais protégée de la pluie (l'APEI en avait fait la demande et les travaux ont été faits pendant les vacances de février).

Puis les groupes s'installent à table, avec leurs Atsem de référence. Ainsi ce jour là, nous avons compté 58 enfants à table répartis ainsi : 3 tablées de 9 enfants, une table de 8, une table de 11 et une table de 12 enfants (cette table correspond à la classe des moyens qui est la plus chargée de l'école : 32 enfants dans cette classe).

Il y a donc six tablées avec une Atsem par table.

La salle est agréable, lumineuse et la place disponible suffisante. Nous pensons toutefois que cette configuration utilise la salle à son maximum. Il nous paraît inenvisageable d'ajouter des places.

Le premier service est en principe moins chargé que le deuxième. Pendant que les petits et une partie des moyens déjeunent, les autres enfants sont répartis en petits groupes. Ce vendredi là, certains jouaient aux chaises musicales dans la cour, d'autres préparaient la fête du Printemps. D'autres encore jouaient tout simplement dans la cour. Les Atsem encadrent tout ce joli monde. Les envies des enfants sont respectées.



Le repas tel que nous l'avons vu ce jour là se passe bien. Le niveau sonore est élevé mais reste raisonnable. Les trois tables qui ont été ajoutées cette année pour permettre à plus d'enfants de manger ne sont pas des tables anti bruit, peut-être la demande pourra être faite pour la rentrée prochaine...

Quand les enfants d'une table ont terminé leur repas, le groupe se lève, les enfants sont invités à ranger leur chaise, et la table est débarrassée. Quand tous les groupes sont partis, et avant le deuxième service, les agents techniques font un rapide nettoyage notamment du sol (quand il y a des petits pois au menu c'est bien utile !)

A 12h30, les enfants du deuxième service arrivent dans le calme, en rang au réfectoire alors que les plus jeunes (du premier service) rejoignent deux par deux le dortoir pour certains, la salle de motricité pour d'autres (le temps de se reposer pour être efficace le reste de la journée).

Chacun s'installe autour de l'une des 6 tables.
63 élèves mangeront aujourd'hui au second service.

L'ambiance est détendue, les enfants discutent gentiment, nous regardent un peu intrigués ...

Nous avons partagé le repas à la table de : Mathéo, Gabriela, Khadidja, Love, Clément, Rhonny, Flora, Sami, Roma, Anouck (élèves de moyenne et grande section). Laurie : animatrice (midi et soir au Clae) et Madame la coordinatrice Michèle Breil

Ce jour là, voici ce qu'il y avait au menu :

Carottes râpées

Raviolis ricotta-légumes bio (même si certains ont cru qu'ils étaient au poisson !)

sauce ciboulette

Comté

Compote pommes-abricots

Pain et eau (du robinet) à volonté. Pas d'assaisonnement, pas de sel et poivre sur les tables. Une serviette de table en papier (et une seule !) est à disposition de chaque enfant.

Les plats sont déposés sur les tables par le personnel technique au fur et à mesure du service. C'est l'animateur Clae qui assure ensuite le service à table.



Madame la coordinatrice nous informe que les menus, les quantités proposées aux enfants sont le fruit d'études menées avec des nutritionnistes ... et que plusieurs " actions " de sensibilisation des familles et des élèves aux problématiques de santé et de nutrition sont menées sur l'année scolaire avec le Clae.

Par exemple, pour la rentrée 2011-2012, la Cuisine Centrale a adapté les portions servies à l'âge des enfants.

Cette mesure permettrait à l'enfant de bénéficier des apports nutritionnels d'un repas de midi et de lutter contre l'obésité pédiatrique.

Les enfants sont tenus de goûter à l'ensemble des plats qui leurs sont proposés.

L'animateur encourage chaque enfant à manger seul.

Globalement, nous avons trouvé que le repas était bon, de quantité suffisante(et permettent aux enfants qui le réclament de se resservir).

Les plats sont chauds.

Nous constatons que les assiettes sont vides ce qui est plutôt bon signe...

Les enfants nous disent que c'est " bon à la cantine " !

Le temps pris pour le repas est d'environ 40 minutes ce qui nous semble raisonnable et en adéquation avec le rythme des enfants.

Le vendredi c'est un peu particulier car à 13h30 une classe de grands se prépare déjà à partir pour la piscine ... chouette !

Lors de cette visite, nous avons pu observer que les enfants étaient attentifs aux consignes des animateurs Clae et du personnel technique et respectueux des autres, de la nourriture qu'il leur était proposée et du lieu.

Nous avons également observé que le personnel encadrant (mais aussi de service) veille à ce que les enfants goûtent à chaque plat et participent activement au repas (les enfants mangent seuls en essayant de respecter le timing ce qui n'est pas forcément très évident ni pour eux ni pour le personnel ...)

Certains enfants volontaires ont même aidé à débarrasser la table ...

Le repas s'est déroulé relativement dans le calme, compte tenu du nombre d'enfants, de l'espace disponible et du personnel affecté au service.

En conclusion, nous avons le sentiment que le moment du repas est plutôt un moment agréable pour les enfants, propice lui aussi à l'apprentissage des règles de vie en communauté.

Nous tenons à remercier la mairie qui nous a accueilli lors de cette visite, ainsi que les personnels techniques et les membres et responsables du Clae qui ont bien voulu répondre à toutes nos questions.

PS : Les enfants des classes 4, 5 et 6 doivent apporter 3 paquets de serviettes (grand format et un peu épaisses) pour les besoins à la cantine du reste de l'année.

Pour **L'Association des Parents d'Elèves Indépendants (APEI) de la rue des Fontaines,**

Camille BERNIER LEVALOIS

Caroline PAILLART

Fatima MARIO

Christine VALDENAIRE



Association des **P**arents d'**E**leves **I**ndépendants de la rue des Fontaines

<http://apeidesfontaines.free.fr>

apeidesfontaines@free.fr

06 75 45 30 91